

富士吉田市連合婦人会は、今年で七十年周年という歴史を市政と共に歩んできました。大きな節目である本年、四月より伝統ある富士吉田市連合婦人会の会長を任命されました。先輩方々が築いてくださった婦人会の長として重責を感じております。

本年、新型コロナウイルス感染拡大の中、多くの方々が不便や不安を感じ、十分活動できない状況があつたと思します。この中、細心の注意を払いながら活動してきたつもりであります。

山梨県内においても当市の婦人会は、リーダー的存在であることは言うまでもありません。富士吉田市連合婦人会は、四名の副会長三地区の会長及び若い世代

富士吉田市連合婦人会は、今年で七十年周年という歴史を市政と共に歩んできました。大きな節目である本年、四月より伝統ある富士吉田市連合婦人会の会長を任命されました。先輩方々が築いてくださった婦人会の長として重責を感じております。

本年、新型コロナウイルス感染拡大の中、多くの方々が不便や不安を感じ、十分活動できない状況があつたと思します。この中、細心の注意を払いながら活動してきたつもりであります。

山梨県内においても当市の婦人会は、リーダー的存在であることは言うまでもありません。富士吉田市連合婦人会は、四名の副会長三地区の会長及び若い世代

あ い さ つ



長江 富江
渡辺 会長

富士吉田 市婦連だより

発行
富士吉田市連合婦人会

は、引き続き婦人会に対しても支援を心よりお願い申し上げ、会長あいさつとしたいと思います。

第六十九回全国大会 in 長崎



紅葉の美しい十一月一日・二日、第十六十九回全国地域婦人団体研究大会に、会員七百名余りが参加して、「異国文化が息づく歴史ある街ながさき」を考えよう平和で心豊かな暮らしを」をテーマとし、長崎ブリックホールにて開催されました。初日は「教育」「環境」「組織」の三分科会と「平和教育」「長崎の歴史」のフィールドワークグループに分かれ、富士吉田地区は「平和教育」に参加しました。現地案内の方から、平和公園は悲惨な戦争を二度と繰り返さないという誓いのもと、世界平和への願いを込めて造られた公園であること、平和記念像や平和の泉についてのことなどの説明を受け爆心地公園を通って、原爆資料館を見学しました。



今大会に参加させていただき、男性と女性、女性と男性、組織と組織がうまく連携しあい協働して社会づくりをするとの大きさを学ぶ機会となりました。

二日目は「龍踊り」のオープニングセレモニーに始まり、「変わってしまった女」と「変わりたくない男」の記念講演で、道具の機械化と自動化が男女の筋力量の差を縮め、女性の意識を変えたと話されました。「次期七十回大会は東京で楽しく開催致しましょう」と櫻井会長の力強い絆の宣言で、全国地域婦人団体研究大会が閉会されました。

原爆資料館では、被爆時の惨状や原爆が投下されるに至った経過、被爆から現在までの長崎の様子、核兵器開発の歴史、核兵器のない平和への願いまでが分かりやすく展示されていました。平和であることの大切さを語り継ぐ必要性を改めて痛感しました。

富士吉田市婦連だより 第24号発刊に寄せて



富士吉田市長
堀内 茂

富士吉田市長あいさつ

「第24号富士吉田市婦連だより」が発刊されます」と心からお祝い申し上げます。

富士吉田市連合婦人会の皆様には、平素より市政に対し、温かいご支援と多大なるご協力を賜っております。地域に根差した女性の集団として、心の通い合う地域社会づくりのために、交通安全母の会、日赤奉仕団としても皆様には、活動いたいでおり、その多方面にわたるご活躍に対し、改めまして敬意と感謝の意を申し上げる次第であります。

令和二年度より渡辺富江新会長のもと、新たな体制で歩みを進めておられます。依然として続くコロナ禍の中、イベントの縮小や中止が相次ぎなど、日頃の皆様の活動の場も様々に制限されていくことと存じます。このコロナによっては、経済・雇用の不

安定な状況が予期せず続いたことで、男性よりも非正規労働の割合が高い女性の方が多く失業し、女性の貧困化が社会問題となるなど、男女共同参画が進展したとはいえない、まだまだ立場の弱い女性が多い世の中であることが顕在化しており、その弱き声を代弁する貴会の役割は、今後ますます重要ななります。

こうした女性を含め、まずは市民の皆様に元気になつていただき、本市では昨年末に市民一人あたり壹万円の地域振興券「七福来券第3弾」を発送したところですが、互いに寄り添い助け合いながら、誰もが安心して暮らせるまちを目指し、今後とも貴会からのご助言を賜りながら各種施策に取り組んでまいりますので、どうか変わらぬお力添えを賜りますようお願い申し上げます。

結びに、富士吉田市連合婦人会の今後ますますのご発展と、会員各位のなお一層のご活躍を心からお祈り申し上げまして、お祝いの言葉に代えさせていただきます。



富士吉田市議会議長
小俣 光吉

富士吉田市議会議長 あいさつ

「富士吉田市婦連だより」の発刊、誠におめでとうございます。

富士吉田市連合婦人会の皆様におかれましては、平素より市政全般並びに市議会の活動に対し、温かいご理解と多大なるご協力を賜っておりますことに心から感謝申しあげます。

富士吉田市連合婦人会の皆様には、慈愛の精神や奉仕の精神に基づき、女性としての立場、あるいは家庭を持つ主婦の立場から、文化活動・ボランティア活動など、あらゆる面で、「活躍しております」と心から敬意を表すものであります。

令和の時代となり、社会の価値観やライフスタイル、さらには、国籍や人種・性別など、様々な分野において、多様性を尊重する」と理解が深まっています。

多様性を尊重する今日において、地域の連帯を深め、健全な地域コミュニティを形成するためには、皆様方がこれまで培つてこられた活動や経験が重要な役割を果たすものと大きな期待を寄せております。

本市議会といたしましても、明るく住み良いまちづくりのために、皆様方と共に尽力して参ります。

結びに、富士吉田市連合婦人会が渡辺会長のもと、ますますご活躍されることを心から祈念申し上げ、あいさつといたします。


講師の先生から「何事も小さな一步から何か出来る事を」とお話を有り、今後の活動に生かして行きたいと思つ一日でした。貴重な一日をありがとうございました」と感謝です。



社会教育指導者研修会

まだ梅雨明け宣言も発表されませんでしたが、暑い日

が、暑い日

の七月十四日、第一回

研修会が県立青少年セ

ンターにて、山梨学院大学副学長 青山貴

子氏を講師に迎え、「身近なつながり」から

包摂的会議づくり」と題した講演を受講しました。普段データや数値など余り考える事もなく、毎日を過ごしていますが、広報

「ふじよしだ」の人口や世帯数の減少を見

て以前から比べると減つてきていると思う

程度で過ごしています。また、昔と比べ

女性も第一線で働き、家にいないことが多い

く、家庭内においても食事を家族と一緒に

取ることも難しくなっています。ましてや

昨今コロナ禍で外出もままならず、人と人との接触をさけるなど人の交わりが希薄

になっています。

このように感じている中、研修会に参加できて色々な事を考えさせられる場所をえてもらいました。

講師の先生から「何事も小さな一步から

何か出来る事を」とお話を有り、今後の活

動に生かして行きたいと思つ一日でした。貴重

令和三年度山梨県定期総会



令和三年七月二十九日に笛吹市スコレーセンター集会室にて開催されました。コロナ禍ではありましたが、来賓も多く山梨県知事の長崎幸太郎様はじめ県議会議長の桜本広樹様、県教育庁生涯学習課課長鎌田秀一様から祝辞を頂きました。議事に入つてからは、県連の渡辺富江副会長が選出され議事報告事業計画及び予算案も承認され無事会議が終了しました。

第二部は「エシカル消費と地球温暖化」と題し、昭和町在住の本田万壽男先生に講演して頂きました。「エシカル消費」とはより良い社会に向けた、人や社会、環境に配慮した消費行動の事でこのキーワードを意識しながら日々を過ごしてみると世界の未来が変わるそうです。例えば認証ラベルのある商品を選ぶ、工芸商品を選ぶなど「エシカル消費」とは、何を買うか考えるときの一つの尺度だそうです。

世界の未来を変えるのは私たちの日々の消費だという事でした。

[価格]
◎昆布一袋 880円 ◎とろろ昆布 270円
◎昆布しょう油 570円

※ただし、しょう油は、2月、6月、10月に限ります。

※令和3年4月～12月迄の売上個数は、昆布7500袋、とろろ昆布250袋、昆布しょう油396本でした。



また、この昆布の販売は、「北方領土返還運動啓発」のため実施しているものです。貝殻島、歯舞島周辺の豊かな漁場で収穫し他に類をみないやわらかな昆布です。各種ビタミン、ミネラル、ヨードなど健康的であり食生活になくてはならない栄養素を含んだ自然食品です。まだお使いになつていらない方も食べていただけたら、そのおいしさにご満足してもらえると思います。年間を通して販売しておりますので、お近くの婦人会員にお尋ね下さい。

また、この昆布の販売を長年に渡り実施しております。市民の皆様には、多大なるご協力をいただき大変うれしく思っています。本年も昆布、とろろ昆布、昆布しょう油と大好評をもらい、県内でも最高の売上をいたしました。

また、この昆布の販売は、「北方領土返還運動啓発」のため実施しているものです。貝殻島、歯舞島周辺の豊かな漁場で収穫し他に類をみないやわらかな昆布です。各種ビタミン、ミネラル、ヨードなど健康的であり食生活になくてはならない栄養素を含んだ自然食品です。まだお使いになつていらない方も食べていただけたら、そのおいしさにご満足してもらえると思います。年間を通して販売しておりますので、お近くの婦人会員にお尋ね下さい。

歯舞昆布販売

一円玉募金



皆様の善意を市に届けました。

監顧 // 理事 // 副会長
事問 // // // //

渡勝 渡渡(柏下吉田地区会長) 加瀧渡山穴渡
辺侯 辺邊(小佐野泰子) 一あけみ伸ひろ子江
金寿 照春(上吉田地区会長) 一枝あけみ江子江
子子美美(大明見地区会長) みどり

令和三年度役員

◎1円玉募金のご報告

・下吉田地区	121,936円	・上吉田地区	65,598円
・大明見地区	50,000円	・市連	5,989円
合計			243,523円

◎配分内訳

・市社協議会	100,000円
・県婦連(県社協、県婦連備蓄等)	50,000円
・赤い羽根募金	35,000円
・8月台風9号の給付(日本赤十字)	30,000円
・市連災害備蓄金	28,523円

本栖湖の光岸寺の境内にあります無縫仏千明地蔵菩薩の建立の為に始まりました。この一円玉募金活動ですが、女性の立場から教育、福祉、救援事業などに役立てながら今日に至っております。一円玉募金の協力に伺うと「そろそろ来る頃だと思い用意しおいたよ」と言いながら渡して下さる善意ある方々に心を打たれました。

皆様方よりいただきました一円玉募金ですが、下記の報告のように配分を行いました。ご協力ありがとうございました。

市民夏まつり

世界中にコロナウイルスが蔓延し、日本でもコロナ感染者数、死亡数が毎日発表され、数々の行事事が中止になる中、私達が最初にとり組んだのが「おうちで夏まつり」でした。例年ですと、本町通りを揃いの浴衣で賑やかに踊る婦人会の一大イベントなのですが、一昨年は雨の為、そして昨年はコロナ禍の為に中止と残念な思いをしておりました。

ところが今年は、市の関係者の方々のビデオでの参加ができるようになりました。舞台という限られた場所で五分間の踊り(富士吉田音頭と富士五湖音頭を短く組み合わせた曲)を踊るという初めてだらけの練習が始まりました。コロナ対策の検温、消毒を行なつかりながら各地域ごとの練習、そして数回の総練習を頑張つて頂きました。不安と緊張から始まり回を重ねる満ちた踊りとなっていく姿ごとに自信にみなさんの賛美歌



じ、感激しておりました。

そして収録当日、揃いの浴衣に朱い帯の婦人会員が一糸乱れず踊っている様は、すばらしい踊りだったと先輩の方々からの嬉しいお声をたくさん頂きました。関係者の方々の熱意で、伝統の夏まつりに参加できましたことに感謝申し上げます。

ただ、今回はコロナ禍で限られた人数のみの参加となつたことは残念でした。来年こそは例年通り全員参加の賑やかな夏まつりが盛大に実施されることを心より願っております

食品表示セミナー

九月に消費者庁請負事業で行われる予定でしたが、コロナ感染症が猛威を振るい直前に延期となり十一月八日山中湖公民館にてセミナーが開催されました。

た。加工食品表示のお話は、加工食品の場合は「産地名」又は「製造地」が表示されており、例えばチヨコーレーの原材料が「B国」の物であってもA国で製造されていれば「A国製造」の表示名となります。また、加工食品の原材料の産地表示は輸入品を除いて全ての加工食品に義務付けられたそうです。食品添加物は多様な種類や効果が存在し見やすさを考慮して表示されています。食べても安全な物であると語されました。

健康は食品からです。これを機に食品表示に目を向けましょう。

親子巣箱づくり教室



富士山ハザード マップ説明会

富士山噴火を正しく知り、正しくおそれ、備えにつなげるための説明会を、五月二十二日（土）、ふじさんホールに於いて、午後七時から山梨県富士山科学研究所研究員と山梨県防災局危機管理課火山防災対策室担当者が講師となり①富士山ハザードマップ（改訂版）②富士山噴火総合対策、③富士山噴火による溶岩流シミュレーション動画など、詳しく説明していただきました。

今回の改訂により、想定される噴火の範囲が広がり、溶岩流が市街地に到達する時間もこれまでよりも早まる見通しであるなど説明がありました。更に、今回の改訂版ハザードマップを正しく知ることの大切さ、生命を守るためにも常日頃における備えの大切さ、更に情報収集の大切さも痛感しました。

各々距離を確保しながら作業台に着席しました。高村県連会長の挨拶に始まり、県生徒学習課よりお一人の方、巣箱づくりを指導してください方々の自己紹介があり、いよいよ巣箱づくりの開始です。

早速、子ども達は小さな手に鋸を握り、作業台に準備されている板の線に沿って鋸を引き始めました。線からはみ出しそうになると、親御さんが手を添えたり、押さえたり、ドリルで穴をあけたり、一時間もする頃には立派な巣箱が完成しました。

親子で力を合わせる姿が何とも微笑ましく、宝物のように叢箱を抱きかかえる子どもたちがいました。その満足感溢れた笑顔を見ると、たくさんの鳥さんが来てくれる」と頷いた。

「うむ、お前が何を言つてゐるかわからぬが、おまえの口から出でた言ひ事は、必ずや實を有するものだ。」

富士山ハザード マップ説明会

災害救護訓練

十月十三日（水）の雨の降る肌寒い日でしたが、大月市民総合体育館にて日本赤十字奉仕団員災害救護訓練に参加してきました。

訓練内容は応急手当と炊き出し等でした。コロナ禍の中、二グループに分かれ、パンティストッキングを使用しての頭への応急手当、炊き出し等は動画視聴になりました。災害時に頭の怪我をした時に包帯や応急処置道具がない場合に、各家庭にあるパンティストッキングが伸縮性があって、包帯の代替えで使用できることを学びました。



炊き出しは、コロナ禍での動線を作つての配膳の方、配る方、なるべくしないで渡す方法、ウイズコロナの時代で災害用トイレも販売していますが、45人のゴミ袋一枚を使用して簡易トイレの作成の仕方などを動画で学び、日頃からいつ起こるかわからない災害に備え、対策することが大事だと感じました。

献血ボランティア

六月十五日（火）に、赤十字奉仕団員として、献血のボランティアで来て下さった方の案内と献血をしてくれた方への粗品を渡すお手伝いをしてきました。



コロナ禍での活動なので、ソーシャルディスタンスをとった椅子の並べ方やどうしたら動線がスマートにいくか考えるのはとても勉強になりました。市役所の中庭にて開催されたので、仕事の都合をつけて来てくれた職員の方や用事を済ませ帰りに寄つてくれた方、「自身の健康チェックを兼ねて定期的に来られる方、世代問わず本当に色々な方が献血に協力しているのだと実感しました。

「コロナ禍で献血される方が減少していることを知り、今回は婦人会活動でのお手伝いでしたが、血液を検査してもらい元気でいることの意識を高めるきっかけにもなり、自分の血液が誰かの命を救えるのでれば、次の機会には是非協力したいと思いました。

シートベルト着用調査

婦人会活動で、毎月十日の朝、どのような天候の中でもプラカードを掲げながら着用を呼びかけます。

交通量が多い上にスピードも出ている交差点で、交通安全シートベルト着用の調査を行っています。



車の台数も多くなり、シートベルト着用は義務づけられているはずですが、何台かはシートベルト着用をしていない方がいます。とても残念で心苦しく思います。そして、運転中携帯電話も使用している方が思つたより多くいます。シートベルト着用する、しないは命に関わってきます。「大切な命を守るために」とても大事なことだと思います。これからも、シートベルト着用を呼びかけ不着用者ゼロを目指して月に一度でも活動していくことが大切で、地域と運転者のためにも交差点に立ち続ける活動をして行きます。

併せて、お忙しい中巡回をされているおまわりさんに立ち寄つていただき感謝しています。

富士山環境美化クリーン作戦

七月十日、富士山清掃に参加しました。天気は快晴、気分好調、富士で育ちながらも初めての富士山にワクワクしながら五目に到着。県外ナンバーの車ばかりでした。新型コロナの影響で客足は少ないという事です。

早速、ゴミ拾いを始めたのですがゴミがありません。登山者のマナーが良くなっているからかだと聞きました。しばらくが休憩で何かを食べていたので「ゴミはありませんか。良かつたらもらいます。」と声かけをしたところ「大丈夫です。」と言ふのです。自分たちでゴミをまとめて持ち帰つたのです。一人一人の心がけで富士山にゴミが見当たらなかつたのです。

このような状況に、婦人会活動として参加し、とても気持ちの良い清掃活動が出来ました。多くの人たちが世界文化遺産の富士山に来て下さることを祈つています。



関東ブロック大会

青天の十一月二十日、茨城県つくば国際会議場にて、全国地域婦人団体連絡協議会関東ブロック会議が開催され、富士吉田地区から十二名が参加しました。「人生二〇〇年時代を迎へ、健康寿命を延ばし、いかに楽しく生きるにはー」をテーマに講演を聞きました。

茨城県警の「オレオレ詐欺について」では「私は大丈夫、と油断しない」「自宅の電話を工夫する」「旦、電話を切つて必ず誰かに相談する」が詐欺防止のポイントだそうです。中島孝新潟病院長の「HAL®(医療用下肢タイプによる運動機能の再生)」では、装着型サイボーグHAL®を試着体験して、意志に従つた動作を補助する力を感じました。このHAL®をリハビリなどに活用して機能回復をした実例をいくつも紹介され、これからを健常体で私達が生活していくのも夢ではなくなつたことを確信しました。

恩賜林 草取り

八月三日(火)、市連合婦人会活動による

恩賜林組合ひまわり畠の草取りを行いました。当時は、恩賜林組合の職員の誘導に従いながら、ひまわり畠の草取りを午前の部、午後の部を合わせ会員四十名で行いました。

コロナが蔓延する中、全員がマスクを着

ふる里史跡めぐり みんわの里

山梨県連合婦人会は、昭和二十六年に地域の再生と女性の地位向上、社会進出を目指して結成され住み良い社会の実現の為に地域に根差した活動に取り組んでいます。

その活動の財産というべきもので、「ふる里やまなしの民話」という民話集がありまます。婦人移動講話でその中の民話にまつわる地域を訪ねながらその地域の人々の生活歴史を学ぶ目的です。

今年度は、北杜市方面のふる里やまなし

け、つぼみにまで成長したひまわりを見ながら、汗を何度も拭いたり休憩を挟んだりして、広い畠の草取りに精を出し、作業が終わつた時には、満開のひまわりの花が風に揺れて咲き誇ることを想い、さわやかな気持ちになりました。

みなさん、暑い中花と花との間が狭く草が取りにくいにも拘わらず、一生懸命作業に当たつていただき、ありがとうございました。お疲れ様でした。



昨春の定期総会・幹部研修会・書面表決書においては
「全員賛成」

をいただきましたことをご報告させていただきます。

来年度は例年通り多くの行事開催ができ、次回は賑やかな紙面になることを願っています。



の民話に載つてゐる「がんまくさん」の小淵沢の北野天神社、能舞台のある身曾岐神社、武田信玄が作った三分一湧水、須玉にある「味噌なめ地蔵」の正覚寺などを見学

してきました。

この地域の人々の生活や歴史を学ぶ機会としてコロナ過ではありますが感染拡大に配慮して行つてきました。

令和二年度 役員紹介

編集後記